

Hydrocarbures

Le groupe Petronas renforce sa présence au Gabon

MSM

Libreville/Gabon

Présent au Gabon depuis 2014, le géant malaisien des hydrocarbures a inauguré dernièrement son nouveau siège social à Libreville, signe de la densification de ses activités dans le pays.

LA filiale du Groupe Petronas au Gabon, PC Gabon Upstream S.A. (PCGUSA) vient d'inaugurer son siège social à Libreville, dans le cadre de ses efforts de renforcement de sa présence au Gabon. La cérémonie d'ouverture des nouveaux bureaux, situés à l'entrée du Tropicana, a été présidée le 17 avril dernier par le vice-président Exploration de Petronas, Emeliana Rice-Oxley, en présence du directeur de cabinet du



Photo : F. M. MOMBO / L'Union

C'est dans cet immeuble flambant neuf que sont logés les bureaux de Petronas.

ministre du Pétrole, du Gaz et des Hydrocarbures, Francine Nkeze. Les nouveaux bureaux pourront accueillir davantage de personnel, compte tenu de l'intensification des activités de Petronas dans le pays. La compagnie pétrolière malaisienne compte actuellement un effectif de dix-neuf (19) employés,

dont cinq (5) Gabonais, et souhaite créer une équipe diversifiée, résiliente et compétente. « Nous sommes ravis de notre découverte dans le bloc F14 (Likuale) et confiants que ce succès apportera une collaboration continue, grâce à notre partenariat à long terme avec le gouvernement gabonais. Petronas compte se



Photo : Abel Eyeghe

Le directoire de Petronas autour de la vice-présidente Exploration du groupe, Emeliana Rice-Oxley.

développer au Gabon avec le soutien de la filiale installée dans nos nouveaux locaux de Libreville » a indiqué Madame Rice-Oxley. La compagnie Petronas a débuté ses activités au Gabon en 2014, à travers la signature du Contrat d'exploration, d'exploitation et de partage de production (CEEPP) pour le

bloc F14 (dénommée Likuale), au large des côtes gabonaises. Ce bloc est situé à environ 160 kilomètres de Mayumba, entre 2 000 mètres et 3 000 mètres de profondeur. « La découverte de pétrole et de gaz dans le puits Boudji-1 du bloc Likuale constitue une importante étape pour Petronas, et

nous sommes depuis entrés dans la deuxième période d'exploration. Cette année, nous avons prévu de mener une campagne de forage, afin d'évaluer davantage ce puits Boudji-1, dans le but de confirmer la qualité du réservoir et l'étendue des hydrocarbures », a souligné la vice-présidente Exploration de Petronas.

Election du bureau du 1er conseil de l'Ordre national des experts-comptables (Onec) du Gabon

Franck Sima Mba plébiscité !

MSM

Libreville/Gabon

L'ÉLECTION du bureau du 1er conseil de l'Ordre national des experts-comptables (Onec) du Gabon s'est tenue le 20 avril 2019 à l'Institut de l'économie et de finances (IEF) de Libreville.

Cette élection, organisée par le ministère de l'Économie, a vu le candidat d'Utile proche engagé (UPE), conduit par Franck Sima Mba, seul en lice, l'emporter avec près de 87% de voix de suffrages au terme d'un scrutin studieux.

« L'ordonnement a été correct et parfait. C'est le contraire qui aurait été surprenant, vu que les acteurs concernés par cette élection sont des experts-comptables aguerris à la gestion rigoureuse des entreprises. Le



Photo : Abel Eyeghe

Le président nouvellement élu de l'Ordre des experts-comptables du Gabon, Franck Sima Mba.

processus a été donc correctement animé de bout en bout. Je pense que le consensus a prévalu », s'est réjoui Paul Jacob Kiki, représentant du gouvernement auprès de l'Onec. Cet événement marque une étape cruciale dans les évolutions en matière de bonne gouvernance au Gabon. L'UPE va désormais

se mettre à la tâche, de façon à organiser l'Onec, avec une échéance au 15 juin 2019, afin de préparer l'Assemblée générale. « C'est une étape extrêmement importante pour le pays, dans le cadre de l'amélioration de l'environnement des affaires, et de la qualité de l'information comptable, économique, fi-



Photo : Abel Eyeghe

Le 1er bureau de l'ordre des experts-comptables du Gabon.

nancière, et fiscale. Toutes les parties prenantes attendaient l'avènement de cette institution, que ce soit au niveau de l'Etat par rapport à l'assiette fiscale et à l'incidence sur les recettes budgétaires de l'Etat qu'au niveau des banques », a indiqué Franck Sima Mba. L'Onec fera face à de nombreux défis urgents et im-

portants, aussi bien internes (mise en place et respect du Code de déontologie), qu'externes (place au sein de la Cemac et de l'Ohada). **TRANSPARENCE*** Pour rappel, le Gabon a décidé de se doter d'un Ordre des experts-comptables, conformément à la Loi n° 022/2017 portant création

de l'Ordre national des experts-comptables du Gabon et réglementant le titre de la profession d'expert-comptable en République gabonaise. Selon Franck Sima Mba, cette loi était essentielle pour la crédibilité de la profession comptable libérale. Surtout que le Gabon faisait partie des 2 ou 3 pays, sur les 17 Etats membres de l'Ohada, qui n'en était pas doté. De plus, six (6) des dix (10) plus importants réseaux d'experts-comptables sont présents au Gabon. On compte également plus d'une trentaine de cabinets « locaux ». C'est donc un marché globalement de qualité et dynamique et qu'on peut estimer, très approximativement, à près de 20 milliards de francs, avec environ 600 à 700 salariés (professionnels et administratifs).

Lutte contre la corruption en milieu jeunes

La Gabonaise Charonne Moukoni, lauréate d'un prix au Nigeria

I.M'B

Libreville/Gabon

LAUREATE d'un prix honorifique de lutte contre la corruption obtenu récemment au Nigeria des mains du président de ce pays, Muhammadu Buhari, Charonne Moukoni a été reçue par Olivia Hajar Nguema, ministre déléguée chargée de la Jeunesse. Présidente de l'Organisation non gouvernementale (ONG) "Jeunesse africaine contre la corruption et

pour la transparence en milieu jeune", Sharonne Moukoni a été désignée ambassadrice de bonne volonté en Afrique centrale pour la lutte contre la corruption. Et c'est justement ce prix de jeune ambassadrice qu'elle est venue présenter au ministre en charge de la Jeunesse. La lauréate en a profité pour présenter son ONG à la tutelle, ses objectifs et ses missions. Mais surtout pour prendre des conseils. En effet, cette jeune compatriote a pour



Photo : DR

La lauréate Charonne Moukoni (g) présentant le prix à la ministre déléguée à la Jeunesse.

espace géographique d'action, l'Afrique centrale. Elle devrait, en principe, parcourir les pays de la sous-région dans le cadre des actions d'information, de sensibilisation et de communication. La ministre déléguée a expliqué à son hôte que l'administration jouera sa partition pour accompagner l'ONG "Jeunesse africaine contre la corruption et pour la transparence". S'agissant du prix, il faut noter que l'Afrique a consacré l'année 2018 à la lutte contre la corruption,

sous le thème "Gagner la lutte contre la corruption, un chemin durable vers la transformation du continent". Le président nigérian Muhammadu Buhari a été désigné par ses pairs de l'Union Africaine, champion de la lutte contre la corruption. Ce dernier a placé la jeunesse au centre de ses actions. C'est ainsi que notre compatriote a été invitée à Abuja, à un congrès des jeunes contre la corruption et a obtenu cette distinction.